

–“ふるさとちば”のための政策推進を◆



なかざわ 拓 隆 中沢ひろたか県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

「考え、議論する道徳」導入を



登壇し、道徳教育などを質問する中沢裕隆県議

柏市選出の中沢裕隆県議（2期）は9月定例県議会で登壇し、一般質問を行いました。次代を担う青少年の教育問題に力を入れている中沢県議は真っ先に道徳教育を取り上げ、「道徳教育は、国家・社会の持続的発展にとって、重要な意義を持っている」として、本県の道徳教育の現状や今後の取り組みを質しました。また、社会問題となっている児童虐待への対応や地元柏市の治安などについて県や県警に質問しました。中沢県議の質問と県教育長からの答弁を特集します。

9月定例県議会 一般質問

中沢議員 道徳教育を通じて育成される道徳性は、「豊かな心」はもちろん、「確かな学力」や「健やかな体」の基盤ともなり、児童生徒一人ひとりの「生きる力」を根本で支えるものである。また、道徳教育は、個人のより良い人生の実現はもとより、国家・社会の持続的発展にとっても極めて重要な意義を持っている。

そこでうかがうが、高等学校における道徳教育の成果と課題についてどう考えているのか。

教育長 道徳教育の成果としては、各学校において

徳教育における「効果的な指導方法」や、「リーダーとなる教員の不足」等が挙げられます。

中沢議員 平成27年度から実施する新しい取り組みはどうか。

教育長 県教育委員会では、これまで学校現場での活用ニーズが多いことから、道徳教育に関する映像教材や読み物教材等を作成してきました。

平成27年度は、中学生向

教員の指導力向上重要

は、各学校の道徳教育推進教師などを対象に研修を実施し、道徳の教科化に向けて情報提供等を行うとともに、研究指定校による授業研究に学校種を越えて積極的に参加するよう促しています。また、学校全体にその成果を広めるよう指導しています。

中沢議員　校長を
始めとする管理職の研修においても、道徳教育の扱いを根本的に充実する必要があると考える

指導力向上を図つてまいります。

中沢ひろたかプロフィール

□略 歷□

- ・昭和45年6月生まれ
 - 麗澤高校卒
 - ・麗澤大学国際経済学部卒
 - ・公益財団法人モラロジー研究所
モラロジー専攻塾卒
 - ・平成11年8月柏市議会議員初当選
(3期)

云哦示未「」

- 現職
・県議会総合企画水道常任委員会副委員長

教育長 県教育委員会
指定している「道徳教育導入
進校」では、多くの学校
授業公開の後、授業に關
する意見交換を実施してい
ます。今後もこれらの取り組
みをさらに充実し、教員

の小・中学校で、この道徳の時間が実施されることになる。千葉県においては、先進県としてのプライドをしつかり持ち、この道徳の授業の改善に向けた取り組みを行つていただきたい。

力を向上させるためには、自分自身の力などを育むことができよう、自分の考えを基に話し合わせたり、書かせたりする指導方法が大切であると考えます。

論する道德「中」の指導法が、今後、研究、実践されていく中で、積極的に導入されていくことを要望する。

道徳の授業で活用するよ
指導してまいります。

う 論 つ や は 、 つ 論 う
熟慮し、自らの考え方を深めていくプロセスが極めて重要であると考える。

校内研修会の実施や、独自教材の開発が進んだこと、さらに授業公開を通して、保護者や地域住民、小・中学校の教員との道徳教育についての交流が進んだこと等が挙げられます。

けの映像教材を作成して、
り、「生命尊重の態度」、「
団の人との信頼関係」、「
報モラル意識の高揚」の
つのテーマを予定してお
ます。

お 周 情 報 年 楽

しつかりと
課題に向き
合い、教員
や他の児
童・生徒と
の対話や討
論を行いつ
く内省し、
をお聞かせください。

〒277 柏市東中新宿3-1-2
-0061 アーバン千代田店舗C
TEL.04(7173)4791

●千葉県・柏市についてのご意見、ご要望をお聞かせください。
由沢裕隆 政務調査
〒277-0061 柏市東中新宿3-1-2
アーバン千代田店舗C
事務所TEL: 0473-720-1701

平成27年11月15日(日曜日)

中沢ひろたか県議会リポート

中沢議員 児童虐待は、子どもの心身の成長及び人格の形成に重大な影響を与えるとともに、次の世代に引き継がれる恐れもあるので、子どもに対する最も重大な人権侵害だ。

子ども虐待防止にあたっては、子どもの安全を第一に、虐待の発生予防・早期発見・早期対応から虐待を受けた子どもの自立に至るまで切れ目のない総合的な支援が必要であると考える。そこでうかがう。県所管の児童相談所における過去10年間の相談件数の推移はどうか。

中沢議員 本県公立小・中・高等学校の不登校児童生徒の状況はどうか。

教育長 平成26年度において本県公立学校の、病気や経済的理由を除き年間30日以上の欠席のある不登校児童生徒数は、小学校が158名で、全児童に対する割合は0・36%、中学校は3963名で、全生徒に

不登校

健康福祉部長 児童相談所への相談件数の状況は、平成17年度が1万154

小・中・高校とともに増加傾向

議場の自席で再質問をする中沢裕隆県議

増える児童虐待相談

老朽施設改善や職員不足解消を

3件、平成26年度が1万4515件となり、10年間で2972件増加しています。このうち、最も増加したのは虐待相談で、平成17年度には1179件だったものが、平成26年度には5378件と、4199件増加しており、次いで知的障害のある児童の療育相談が2040件の増加となっています。

中沢議員 増加し続ける児童虐待相談件数に対応する

これまでの10年間で児童福祉司48人、児童心理司を25人増員しています。また、児童虐待対応法律アドバイザーや小児科医、法医学者等、各領域の外部専門家から、すみやかに、多角的な視点での助言が

るために、県の児童相談所の体制強化と専門性の向上への取り組み状況はどうか。

知事 県では、児童相談所における相談件数の増加や管轄人口などを踏まえ、これまでの10年間で児童相談所が6施設では少ないことから、現実的な対応として、まず市町村との連携を強化し役割を明確化しておきることが重要である。

このため、市町村が設置している地域協議会の機能強化や、子どもを守る地域ネットワークから地域協議会への移行支援を、更に積極的に行うよう要望する。

相談にきめ細やかな対応

中沢議員 つくばエクスプレス沿線整備着々と

相談体制の不備あるいは施設の老朽化・狭隘、これらが、行政の力を借りない社会や、行政の力を借りなければならぬ想像を超える側面がある。

児童虐待については地域協議所が6施設では少ないことが、現実的な対応として、まず市町村との連携を強化し役割を明確化しておきることが重要である。

柏市における児童虐待は世代を超えて受け継がれる可能性があり、高齢者例への対応技術など、困難事例への対応技術など、高度な専門性を強化する研修を実施しているところです。

中沢議員 先日視察した県所管児童相談所、児童養護施設、乳児院等、どの施設も老朽化と狭隘、職員の不足について早急に取り組む必要がある。

中沢議員 先日視察した県所管児童相談所、児童